



**MINUSCA**

---

**CONFERENCE DE PRESSE HEBDOMADAIRE DE LA MINUSCA**  
**Mercredi, 15 juin 2022**

**Textes**

- Pericles GASPARINI, chef du bureau de la MINUSCA à Bouar
- Vladimir Monteiro, porte-parole de la MINUSCA
- Lieutenant-colonel Aissa Yahaya, porte-parole de la Force
- Commissaire Serge Ntolo MINKO, porte-parole de la composante Police

**CHEF DU BUREAU DE LA MINUSCA**

Depuis 3 ans, la MINUSCA-Bouar travaille avec monsieur le préfet de la Nana Mambéré, Marcel Bagaza, sur l'élaboration d'une nouvelle vision préfectorale sur la paix et la gouvernance dont la mise en œuvre a été grandement affectée par la pandémie de COVID-19. A présent que la pandémie s'est atténuée, nous œuvrons ensemble à faire avancer cette vision dans la Nana Mambéré.

La Nana Mambéré est l'une des préfectures de la République centrafricaine touchées par la crise depuis plus de 30 ans et a rencontré des difficultés à reconstruire ses infrastructures et à relancer ses activités politiques, sociales et de développement.

La conférence préfectorale à laquelle nous avons participé la semaine dernière est un des pions du dispositif de mise en œuvre de la vision préfectorale. Cette conférence a réuni environ 150 participants dont des autorités locales, des représentants des forces de défense nationale et de sécurité intérieure, des organisations de la société civile, de la plateforme religieuse, des représentants des services techniques déconcentrés de l'Etat. Par ailleurs, la conférence a connu la participation du préfet et des autorités locales de la préfecture voisine de l'Ombella M'poko.

L'idée est de parvenir à une plus de coordination, de plus de coopération et plus d'intégration entre toutes les forces vives afin de booster les énormes potentialités de ces deux préfectures voisines avec le Cameroun et reliées par une route principale d'approvisionnement.

Les participants ont mis à profit ces 4 jours de travaux pour diagnostiquer les maux et les potentialités de cette zone et formuler des recommandations sous forme de feuille de route. La conférence préfectorale a également vu la participation des agences onusiennes et d'autres partenaires techniques et financier actifs dans la préfecture de la Nana Mambéré

**MISE EN ŒUVRE DE LA VISION PREFECTORALE AVEC L'APPUI DE LA MINUSCA  
ET PARTENAIRES**

En appui à la mise en œuvre de cette vision préfectorale, plusieurs projets ont déjà été menés avec le soutien de la MINUSCA et le Haut-Commissariat pour les Réfugiés (UNHCR) dont des projets de rénovation d'infrastructures notamment la préfecture, la sous-préfecture et la mairie de Bouar, ainsi que certains autres bâtiments publics de la Préfecture. En plus de la réhabilitation, ces infrastructures ont été équipées en ordinateurs, imprimantes, connexion internet et panneaux solaires afin d'assurer la capacité des autorités locales à mieux gouverner sur les questions de paix, de cohésion et de développement.

La MINUSCA apporte également son appui au processus de paix dans la Nana Mambéré. Ainsi, des sessions de renforcement de capacités ont été organisées à l'endroit des autorités locales et le personnel administratif en informatique, les comités de mise en œuvre de l'APPR (CMOP), les comités techniques de suivi (CTS) et autres exigences administratives associées.

Aussi, dans le but de rapprocher les autorités locales des populations, la MINUSCA a également soutenu les visites du préfet dans les sous-préfectures assurant ainsi le retour de l'autorité de l'Etat. Ces visites offrent l'opportunité d'échanger de thématiques liées à la paix et à la gouvernance avec toutes les composantes de la société, y compris avec d'autres autorités locales, des représentants de la plateforme religieuse et de la société civile.

## **SITUATION SECURITAIRE DANS LA NANA MAMBERE**

Elle est plutôt calme comparée à d'autres préfectures. Les forces de défense nationales et de sécurité intérieure ont une présence sur le terrain et essaient de maintenir le calme et la MINUSCA y joue un rôle actif. A ce titre, conformément à la vision de la Représentante spéciale du Secrétaire générale de l'ONU en République centrafricaine qui préconise un réajustement de notre Force, par des opérations qui sont menées en étroite coopération avec les autorités centrafricaines, nous sommes heureux de rappeler qu'il y'a quelques semaines, des opérations conjointes de domination de terrain ont été menées par la Force de la MINUSCA dans la région ouest. Cela a permis d'exercer un effet dissuasif sur les groupes armés et rassurer les populations. A cela s'ajoute également les différents mécanismes d'alerte précoce dont les informations et les faits collectés permettent à la MINUSCA en collaboration avec les autorités nationales de réagir de manière proactive quand des populations sont exposées à des violences ou des risques de violences.

## **APPEL A LA POPULATION CENTRAFRICAINE**

Comme l'a indiqué la Représentante spéciale, la solution à la crise multiforme en République centrafricaine n'est pas militaire. Toutes les couches de la société centrafricaine sont encouragées à se retrouver autour d'une même table pour raviver le processus de paix, notamment l'Accord politique pour la paix et la réconciliation (APPR) qui est la route vers une paix durable.

## **PORTE-PAROLE DE LA MINUSCA**

- Le préfet de la Nana-Mambéré, Marcel Bagaza, et le chef du bureau de la MINUSCA à Bouar Pericles Gasparini, sont les invités de la conférence de presse de ce mercredi, moins d'une semaine après la tenue d'une rencontre des forces vives de la préfecture. L'objectif de la conférence préfectorale soutenue par la MINUSCA, était d'échanger sur les causes de la crise dans la préfecture et de proposer des pistes de solution pour la stabilité et la paix durables.

Nos deux invités reviendront sur les conclusions mais aussi sur la situation dans la préfecture ainsi que le partenariat entre les autorités et la MINUSCA.

- Ce mardi, la Représentante spéciale du Secrétaire général des Nations Unies en RCA, Valentine Rugwabiza, a rendu hommage aux deux casques bleus marocains de la MINUSCA disparus accidentellement dimanche dernier à Rafai, dans le sud-est de la République centrafricaine.

Les deux casques bleus et leurs collègues étaient en train de traverser le fleuve Cinko à bord d'un ferry-boat afin d'effectuer une mission de ravitaillement en vivre d'une autre unité, lorsque le drame s'est produit.

La MINUSCA présente ses condoléances à leurs familles et au Royaume du Maroc.

## **JUSTICE ET AFFAIRES PENITENTIAIRES**

- Lundi prochain, 20 juin, débute la première session criminelle de 2022 à la Cour d'appel de Bouar. Vingt-huit (28) affaires sont inscrites pour cette session qui se déroulera jusqu'au 30 juillet.

La MINUSCA continuera à soutenir la Cour d'appel de Bouar dans la préparation du procès, la formation des jurés, et la sécurité pendant les audiences, y compris l'escorte des accusés de la prison vers le siège de la Cour.

## **BUREAUX RÉGIONAUX**

- Le 10 juin, le bureau de la MINUSCA à Ndélé a remis aux autorités concernées les bâtiments des mairies de Ndélé et Mbollo et de la sous-préfecture de Ndélé, réhabilités et équipés à travers des projets à impact rapide. L'objectif est de renforcer les autorités décentralisées et le processus de restauration de l'autorité de l'Etat.

## **COVID-19**

Les chiffres de la Covid-19 au sein de la MINUSCA en date du 14 juin 2022:

- Cas accumulés	1277
- Cas guéris	1246
- Cas actifs	13
- Décès	9

## **PORTE-PAROLE DE LA FORCE DE LA MINUSCA**

Nous commençons notre présentation par la région Centre : L'opération conjointe Mingala lancée le 10 mai 2022 avec UNPOL et les FSI, résultat d'une coopération dynamique, porte déjà des fruits. Pour preuve, depuis son lancement la situation sécuritaire est calme dans cette localité. La force conjointe a conduit une opération de domination de zone et a développé des interactions avec la population.

Aujourd'hui, il n'y a plus aucun mouvement de groupes armés. Par ailleurs, aucun acte criminel contre la population n'a été perpétré. La collecte illégale de taxes est également arrêtée en raison de la présence des forces de la MINUSCA.

L'interaction avec les autorités locales et la population de Pouloubou-Mingala et des villages environnants a confirmé que les activités quotidiennes sont désormais normales, et même les activités sportives ont repris.

Toujours dans la partie Centre, les casques bleus Rwandais ont reçu l'ordre d'établir une TOB dans le village de Nzéléte le dimanche 12 juin, suite à des actes de violence communautaire. À la suite de cette intervention, le village (et ses environs) a retrouvé la quiétude.

Malgré la crise de pénurie de carburant, plusieurs opérations conjointes majeures de sécurisation et de domination de zone sont en cours de déploiement, pour atteindre l'objectif de sécurisation et de stabilisation de la RCA.

## **PORTE-PAROLE DE LA POLICE DE LA MINUSCA**

La semaine qui s'achève a été marquée par plusieurs activités au sein de la composante police de la MINUSCA parmi lesquelles la participation le 14 juin, du Chef de la Composante Police, le Commissaire de Police Christophe Bizimungu, aux honneurs rendus par la cheffe de la MINUSCA aux casques bleus marocains décédés à Rafai.

La participation du Chef de la Composante Police, aux côtés du commandant de la Force et du Chef de Contingent Portugais, le 10 juin, à la levée du drapeau du Portugal à la place d'honneur d'UCATEX à l'occasion de la commémoration de la fête nationale de ce pays.

Le 10 juin, les UNPOL de la Cellule Recrutement ont participé à une réunion du Comité Technique Mixte de Recrutement destinée à faire le bilan global de la phase de dépôt des dossiers. Il ressort que 20346 dossiers au total ont été reçus, soit 8374 pour la Gendarmerie (sont 1551 femmes et 11972 pour la Police dont 4250 femmes. Sur ce total, 9198 dossiers ont déjà été vérifiés.

En ce qui concerne les requêtes, seule la demande du Commandant de Compagnie de la Gendarmerie de Kaga-Bandoro relative à la prolongation du délai de dépôt a été considérée. Des instructions ont été données par le Ministre pour poursuivre les opérations les 13 et 14 juin dans cette localité.

Le 09 juin, a eu lieu la Cérémonie de remise du Commissariat de Police et de la Brigade de Gendarmerie réhabilités et équipés de Bozoum, Préfecture de l’Ouham-Pendé. Il s’agit d’une réalisation conjointe PNUD-MINUSCA visant l’opérationnalisation des Forces de Sécurité Intérieure pour un meilleur maillage territorial. Cette activité s’est déroulée en présence du préfet de l’Ouham-Pendé, du chef de Corps de la Légion Territoriale de Gendarmerie et du Directeur de la Sécurité et de l’Ordre Public et des autorités locales.

#### **EN APPUI OPERATIONNEL**

Les états-majors intégrés de la MINUSCA, à travers les unités de police constituées et les officiers de police individuels conjointement avec leurs homologues de Forces de Sécurité Intérieure, intensifient les patrouilles diurnes et nocturnes dans les artères, carrefours et points stratégiques de la ville de Bangui et en régions.

Le mentorat et le monitoring se poursuivent également sur des sujets et thèmes divers au profit des FSI.

En réaction aux informations de la population faisant état de la présence des groupes armés près de la ville de Bouca dans l’Ouham-Fafa, une mission d’évaluation sécuritaire a été menée le 11 juin, par UNPOL dans le village Bolhom1 sis au PK 15. Ils ont pu recueillir des renseignements nécessaires leur permettant de diversifier leurs patrouilles pour mieux protéger les populations.

Le même jour, les UNPOL en collaboration avec les FSI de Ndélé, ont sauvé de la vindicte populaire une dame âgée d’environ 42 ans accusée de pratiques de sorcellerie par ses bourreaux au village LEMENA, Préfecture de Bamingui -Bangoura. L’intéressée a été conduite à l’unité de gendarmerie de la localité pour ouverture d’une enquête avec l’assistance de UNPOL.

Le 09 juin 2022, une équipe de dix éléments de l’unité de police constituée du Rwanda 2 basée à Kaga-Bandoro a appuyé les FSI dans le déferrement de 02 détenus du commissariat de ladite localité, au tribunal de grande instance de Kaga-Bandoro, pour l’audience correctionnelle.

Le 09 juin, l’unité de police constituée du Rwanda FPU2 a sécurisé l’opération de paiement des 560 bénéficiaires du projet de l’OIM dans le centre-ville de Kaga- Bandoro/Préfecture Nana-Gribizi.

**© SCPI 2022**